



## 33<sup>ème</sup> RALLYE AERIEN TOULOUSE - SAINT LOUIS DU SENEGAL 26 SEPTEMBRE – 9 OCTOBRE 2015

### L'équipage



Bernard MELLETON  
Christophe MACHON  
Claude PERRUCHET

parrainé par



vous présente la neuvième étape du rallye

Dimanche 4 octobre 2015

Dakhla – Laayoune – Tan Tan

Nous devons d'abord vous informer que ce journal de bord ne pourra pas être envoyé aujourd'hui car là où nous sommes hébergés ce soir (voir plus loin) il n'y a pas de réseau internet, pas plus qu'à l'aéroport de Tan-Tan. Nous sollicitons donc votre indulgence.

### Les parrains et marraines du jour



Manel



Thomas



Messane



Maxime

### L'étape du jour

Nous poursuivons notre retour vers le nord, en suivant un transit côtier, et après un petit nettoyage du moteur car nous avons absorbé beaucoup de sable depuis quelques jours (ne faites pas attention linge qui sèche sur l'hélice !).

Nous avons fait une première escale à Laayoune pour un ravitaillement en carburant.

A propos de consommation, nous avons estimé hier à Dakhla une quantité de 123 litres, et il nous en a été livré 124. Dommage, il n'y avait pas d'épreuve.

La suite de l'étape nous a amené, toujours par un transit côtier jusqu'à Tan Tan. Et nous nous sommes fait le plaisir d'un retour sur Tarfaya et d'un survol « basse hauteur » de cette piste mythique, survol que n'avions pas pu faire mardi dernier (nous avons pu faire une vidéo que vous pourrez peut-être voir dans le montage qui vous est diffusé).

Encore plus de 4 heures de vol aujourd'hui.





Et nous avons donc terminé notre journée dans un ksar, à une heure de piste de Tan Tan, ville réputée pour ses courses de dromadaires, d'ailleurs emblèmes de la ville.



## Les épreuves du jour

Trois épreuves nous ont été proposées :

- 1) un questionnaire sur l'histoire de l'Aéropostale : là, le spécialiste, c'est Claude. Bilan : dix sur dix et aucune pénalité.
- 2) une « galinette » en arrivant sur le terrain de Tan Tan. Malheureusement quelques concurrents, dont nous sommes, n'ont pas pu la réaliser car le contrôleur aérien de Tan Tan ne les a pas autorisés à survoler les flèches. L'épreuve a donc finalement été annulée. Dommage, car nous comptions bien la réussir.
- 3) un atterrissage de précision à Tan Tan. C'est Bernard qui s'y est collé, comme d'habitude.

## Le classement

Il nous a été communiqué au cours du dîner, prenant en compte les résultats du jour. Nous restons premiers, malgré une pénalité de 100 points à l'atterrissage de précision car Bernard a touché un peu loin, au-delà de 20 mètres (avant 20 mètres, la pénalité n'aurait été que de 20 points). Mais nos poursuivants n'ont pas fait mieux. Ils sont maintenant à 69 points derrière nous.

## L'anecdote historique du jour

### Le "Radeau de la Méduse"

NOMBREUSES SONT LES PERSONNES QUI CONNAISSENT LE TABLEAU DE GERICAULT LE "RADEAU DE LA MÉDUSE". BEAUCOUP PLUS RARES SONT CELLES QUI SONT CAPABLES DE LOCALISER ET DE DATER L'ÉVÉNEMENT.

EN JUIN 1816, « LA MÉDUSE », FRÉGATE DE QUARANTE-QUATRE CANONS, QUITTE L'ÎLE D'AIX SOUS LES ORDRES DU COMTE DE CHAUMAREIX, UN ÉMIGRÉ QUI NE NAVIGUE PLUS DEPUIS DES ANNÉES. A SON BORD, LE GOUVERNEUR SCHMALTZ, ENVOYÉ PAR LOUIS XVIII POUR REPRENDRE LE SÉNÉGAL, RESTITUÉ À LA FRANCE PAR L'ANGLETERRE APRÈS LE TRAITÉ DE VIENNE DE 1815, SA FAMILLE, SA SUITE, SES TROUPES ET DU MATÉRIEL.

C'EST LE 2 JUILLET 1816 QU'ELLE ELLE FAIT NAUFRAGE SUR LE BANC D'ARGUIN, AU LARGE DES côTES DE MAURITANIE, AU SUD DE NOUADHIBOU.

CE N'ÉTAIT QU'UNE CATASTROPHE NAVALE PARMI DES CENTAINES D'AUTRES QUI EURENT LIEU SUR CES côTES AU COURS DES SIÈCLES. EN TÉMOIGNENT ENCORE AUJOURD'HUI LES NOMBREUSES épaves qui jalonnent LA côTE ET LE PORT DE NOUADHIBOU.

LE 2 JUILLET donc, les marins, qui jettent régulièrement la sonde pour connaître la profondeur d'eau sous le bateau constatent que, de trente-six brasses trouvées le matin, il n'en reste plus que quinze vers deux heures de l'après-midi et six quelques instants plus tard. A seize heures, l'inévitable se produit : toutes voiles dehors, "la Méduse" s'enfonce profondément dans les sables du banc d'Arguin, échouée, pour comble de honte, par beau temps et marée haute.

APRÈS PLUSIEURS ESSAIS INFRACTUEUX POUR LA DÉGAGER, L'ORDRE D'ÉVACUER LE NAVIRE EST DONNÉ LE 5 JUILLET. CENT CINQUANTE MARINS ET PASSAGERS S'ENTASSENT SUR UN RADEAU CONSTRUIT DEPUIS LA VEILLE. LEUR CALVAIRE VA DURER DOUZE JOURS.

DEUX NUITS CONSÉCUTIVES LA TEMPÊTE FAIT RAGE, EMPORTANT LES HOMMES QUI S'ACCROCHENT LES UNS AUX AUTRES. AU MILIEU DE CETTE HORREUR, DES SOLDATS S'ENVIRENT ET, PRIS DE DÉSESPOIR, VEULENT DÉTRUIRE LE RADEAU EN COUPANT LES CORDES QUI LE TIENNENT ASSEMBLÉ. DE SAUVAGES BAGARRES SE DÉCLENCHENT ET LES MUTINS SONT JETÉS À LA MER. IL RESTE, LE TROISIÈME JOUR, SOIXANTE PERSONNES QUI ONT ENCORE DE L'EAU JUSQU'AUX GENOUX ET QUE LA FAIM ET LA SOIF COMMENCENT À FAIRE DÉLIRER.

NE POUVANT SE SATISFAIRE DE MÂCHER LE CUIR DES BAUDRIES ET DES CHAPEAUX, ON EN VIENT À MANGER DES MORCEAUX DE CADAVRE. ON FINIT PAR LES METTRE À SÉCHER POUR SURMONTER LE DÉGOÛT.

LE QUATRIÈME JOUR ON JETTE TOUS LES CADAVRES SAUF UN QU'ON GARDE POUR LE MANGER.

LE SEPTIÈME JOUR, ON JETTE À L'EAU LES BLESSÉS QUI N'ONT PLUS AUCUNE CHANCE DE SURVIE.

LE DIXIÈME JOUR PLUSIEURS TENTENT DE SE SUICIDER. LE TREIZIÈME JOUR ENFIN, UN BATEAU PARAIT À L'HORIZON MAIS NE VOIT PAS LES SIGNAUX DES MALHEUREUX. C'EST ALORS QU'UN MARIN PARTI VERS L'AVANT DÉCOUVRE UN NAVIRE À UNE DEMI-LIEUE. LE 17 JUILLET 1816 AU MATIN, QUINZE NAUFRAGÉS SUR CENT CINQUANTE SONT SAUVÉS.

CE SONT DEUX SURVIVANTS, LE CHIRURGIEN SAVIGNY ET L'INGÉNIEUR CORREARD, QUI ONT PUBLIÉ UNE RELATION DE L'ÉVÈNEMENT QUI A ALORS DÉFRAYÉ LA CHRONIQUE.

### La charade du jour

UN JEU DE TAROT COMPREND TROIS VERSIONS DE MON PREMIER

TU OU VOUS, C'EST AU CHOIX, DIRAIENT LES ANGLOPHONES EN PARLANT DE MON DEUXIÈME

LE DIAPASON DONNE MON TROISIÈME

DE PENSION OU COMMUN DE PLACEMENT PEUT ÊTRE MON QUATRIÈME

MON TOUT A ÉTÉ UN HOMME PROVIDENTIEL POUR PIERRE-GORGES LATECOERE

Et la solution d'hier : RADEAU DE LA MEDUSE (Rat / Dos / Deux / La / Méduse)



